

glace, nous n'avions que de la pluie et de la boue, les communications entre les parties éloignées et les villes et les villages deviendraient impossibles, ou extrêmement difficiles, et le commerce des bois de construction serait arrêté. Dans le pays où le sort nous a jetés, la terre et toutes les plantes qui y croissent ont besoin du repos de l'hiver, pour produire plus vigoureusement, le printemps et l'été suivants. Notre climat est le plus convenable possible à notre pays et à nos besoins, et s'il était autre, ce ne pourrait être qu'à notre grand désavantage. Nous avons donc tout lieu d'en être satisfaits et d'être contents de notre sort, non moins en hiver que dans le plus beau temps de l'été. Nous souhaitons très sincèrement aux cultivateurs qui égouttent, engraisent et cultivent leurs terres soigneusement et conduisent leurs affaires judicieusement, tout le succès possible, cette année, et nous souhaitons à ceux qui n'agissent pas de cette manière, de pouvoir être induits, par le précepte et par l'exemple, à adopter un meilleur système d'économie rurale, afin d'avoir aussi à se féliciter de bonnes moissons et d'une récolte abondante.

L'AGRICULTURE EN FRANCE ET DANS LES ETATS-UNIS.

Le Président de la nation Française, ainsi que le Président des Etats-Unis, paraît s'intéresser beaucoup au progrès des améliorations agricoles. Il dit, dans son Message à son Parlement.

“ Le progrès fait dans la science agricole a été de nature à s'élever par son importance à la hauteur d'une révolution réelle dans les matières politico-économiques. Dans le cours de la présente session, le gouvernement mettra devant l'assemblée des mesures tendant à donner du développement à la pratique de l'irrigation. Il appellera notre attention aux modes d'égoût qui sont en Angleterre l'objet d'un encouragement si étendu. Un projet de loi vous sera soumis relativement à l'emploi des engrais artificiels.

Les méthodes remarquables pour la culture, le nétoyage et la préparation du lin, qui viennent d'être introduites en Angleterre, en Irlande et en Belgique, ne pouvaient qu'attirer l'attention du gouvernement. Il s'est mis complètement au fait du sujet, et le résultat de son examen vous sera soumis dans un projet de loi.

“ Les connaissances positives nécessaires dans les matières agricoles sont disséminées parmi les jeunes classes de la population au moyen d'écoles locales et de fermes-modèles, et parmi les agriculteurs eux-mêmes, par la publication de rapports venant d'hommes les plus capables de les donner.”

Ce qui précède n'est qu'un extrait de ce que le président d'une grande nation a cru devoir dire à son assemblée législative, sur le sujet de l'agriculture, sujet qui n'aurait pas été jugé digne de remarque, dans d'autres pays, en une telle occasion.

Nous donnons ci-dessous un extrait du message du président des Etats-Unis. L'agriculture n'est pas d'une moindre importance pour les habitans du Canada que pour ceux de la France ou des Etats-Unis d'Amérique. D'autres classes, ou d'autres parties intéressées, peuvent s'imaginer que les affaires dont elles s'occupent sont d'une bien plus grande importance que l'agriculture, mais nous prenons la liberté de leur dire qu'elles se trompent étrangement, et que plus tôt l'illusion dans laquelle elles sont sera dissipée, mieux ce sera pour le bien général de leur pays. Les droits qu'a l'agriculture à l'attention et à la protection du gouvernement et de la législature, autant qu'elles lui sont nécessaires, doivent passer avant tous les autres droits, ou toutes les autres réclamations.

“ En envisageant, dit le président des Etats-Unis, les différents intérêts du pays, personne ne pourra manquer d'observer combien le gouvernement a peu fait pour avancer les intérêts de l'agriculture. Il est vrai que le cultivateur du sol jouit, comme les autres classes de la société, de